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Kurztitel  
 
Unterstützung für den Magdeburger Eisenbahnfreunde e.V. 

 

 
 
Sehr geehrter Oberbürgermeister Dr. Trümper, 
 
Das Gelände der Eisenbahnfreunde Magdeburg e.V. am Wissenschaftshafen ist durch die 
Freiluftausstellung technikhistorisch wertvoller und liebevoll restaurierter Eisenbahnen für 
Familien, Touristen und selbst junge Leute ein beliebtes Ausflugsziel und Fotomotiv. Die 
Exponate fügen sich neben dem Dampfer „Gustav Zeuner“ und den technischen Anlagen 
hervorragend in den Bereich des ehemaligen Handelshafens ein und bilden ein 
hervorragendes museales Ensemble, welches die geschichtlich wichtige Rolle Magdeburgs 
als Logistikknotenpunkt belegt. 
 
Leider kommt es dennoch immer wieder zu mutwilligen Zerstörungen an den Lokomotiven 
und den dazugehörigen Waggons. So werden vorrangig Scheiben zertrümmert und Graffiti 
gesprüht. Zu einem schweren Fall von Vandalismus in Personenwaggons des Vereines kam 
es Anfang des Jahres. Neben kaputten Scheiben, Schmierereien und Graffiti, wurden auch 
Sitze aufgeschlitzt und Versuche unternommen das Interieur in Brand zu stecken. Insgesamt 
beziffert der Verein den Schaden allein für diesen Vorfall auf mindestens 5.000 Euro. 
 
Für die Eisenbahnfreunde, ein Verein mit weniger als 30 Mitgliedern, sind solche Summen 
kaum zu finanzieren. Der Mehrwert, den der Verein der Stadt Magdeburg in Form einer 
touristischen Attraktion und einer technikhistorischen Sammlung bietet, steht derzeit leider in 
keinem Verhältnis zur öffentlichen Wahrnehmung oder aber auch zur Wertschätzung der 
Stadt. 
 
Deshalb frage ich Sie: 
 

1. Welche Arten der Sicherung des Geländes der Magdeburger Eisenbahnfreunde vor 
Vandalismus hält die Stadt für möglich bzw. umsetzbar? 
 

2. Welche Möglichkeiten der finanziellen Unterstützung der Magdeburger 
Eisenbahnfreunde sieht die Stadt generell und speziell bei Vandalismusschäden? 
 

3. Welche Möglichkeiten der Förderung bestehen für die Magdeburger 
Eisenbahnfreunde seitens der Stadt, des Landes oder des Bundes? Würde sich die 
Stadt um Unterstützung bei der Beantragung von Fördermitteln bemühen? 
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4. Welche Möglichkeiten der nicht-finanziellen Unterstützung bestehen für die 
Magdeburger seitens der Stadt, abseits des lobenswerten Einsatzes der GISE bei der 
Restaurierung der Eisenbahnen? 
 

5. Welche Integrationsmöglichkeiten in das neue Konzept des Technikmuseums 
bestehen für die Magdeburger Eisenbahnfreunde? 
 
 

Die Anfrage soll schriftlich beantwortet werden. 
 
 
 
 

Matthias Kleiser 
Stadtrat 
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